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Fabiano Gullane, da 
produtora Gullane, ce-
lebra o sucesso de pro-
duções nacionais que 
vêm ganhando prê-
mios e reconhecimen-
to internacional; CNN 
entrevistou o produtor 
de filmes como “Motel 
Destino” e “Que Horas 
Ela Volta?”

O Brasil vive um mo-
mento histórico no 
cinema. Nas indica-
ções ao Oscar 2025, 

“Ainda Estou Aqui“, dirigido 
por Walter Salles, conquis-
tou uma indicação inédita ao 
maior prêmio da cerimônia 
— e na categoria mais impor-
tante: Melhor Filme.

Dando continuidade a essa 
conquista, o Festival de Berlim 
2025 anunciou sua seleção 
oficial, que contou também 
com a participação de outro 
cineasta brasileiro: Gabriel 
Mascaro, com o filme “O Úl-
timo Azul”. Isso, claro, ocorre 
um ano após o Brasil marcar 
presença nos maiores festi-
vais de cinema, como Veneza, 
Toronto e Cannes.

Esse movimento é natural, 
dado a qualidade do cinema 
que o Brasil tem produzido 
e exportado para o mundo. 
Pelo menos é o que afirma 
Fabiano Gullane, 54, produtor 
e sócio-diretor da produtora 
Gullane Filmes, selo responsá-
vel por títulos como “Senna“, 
“Que Horas Ela Volta?“, “Mo-
tel Destino“, “O Ano em que 
Meus Pais Saíram de Férias” 
e outros.

“O Brasil sempre despertou 
grande interesse nos festivais 
internacionais ao longo de 
nossa história”, lembra ele à 
CNN. “Esse reconhecimento 
começou há muito tempo, 
com o filme ‘Orfeu Negro‘, nos 
anos 1950, que ganhou des-
taque no Festival de Cannes e 
no Oscar. Depois, tivemos ‘O 
Pagador de Promessas‘, nos 
anos 1960, de Anselmo Du-
arte, que conquistou a Palma 
de Ouro em Cannes”.

O interesse pelo conteú-
do brasileiro em festivais e 
no mercado internacional 
é, sem dúvida, notável. Os 
filmes da própria Gullane 
conquistaram respeito em  
trajetórias internacionais.

“O Ano em que Meus Pais 
Saíram de Férias”, por exem-
plo, participou de competi-
ções em Berlim e Tribeca, foi 
vendidos para 70 países e 
arrecadou cerca de 5 milhões 
de dólares em bilheteiras in-
ternacionais. “Que Horas Ela 
Volta?” também se destacou 
em Sundance e Berlim, rece-
bendo prêmios em ambos os 
festivais e sendo distribuído 
em mais de 60 países.

O sócio-diretor explica a 
fórmula de sucesso da em-
presa: “Tudo começa com o 
interesse dos curadores, pas-
sa pela viabilização da seleção 
oficial e culmina na articulação 
com os temas e tendências 
que os festivais buscam em 
cada ano.”

Ele explica que há um 
ecossistema complexo por 
trás da participação em fes-
tivais, que combina a qua-

Produtor de “Senna” diz que cinema 
nacional está perto do protagonismo

a base regulatória é muito 
sólida. Isso tem permitido ao 
Brasil produzir de 50 a 200 
filmes por ano“, ele destaca. 
“É claro que a maioria desses 
filmes não alcança grandes 
destaques, mas isso é normal, 
até mesmo na França, onde 
são produzidos 400 filmes e 
apenas uma fração se torna 
um grande sucesso.”

Ele continua: “O Brasil se 
destaca no consumo audio-
visual mundial, o que abre 
um leque de oportunidades 
para que também sejamos 
protagonistas na produção 
e criação do nosso próprio 
conteúdo. As plataformas 
têm investido e acreditado 
em projetos brasileiros am-
biciosos, com potencial para 
conquistar não apenas o mer-
cado nacional, mas também 
se expandir para o resto do 
mundo. Esse é um avanço 
que, em breve, será ainda mais 
discutido e consolidado.”

Por fim, de forma muito 
promissora, ele reforça que 
o audiovisual brasileiro está 
retomando seu espaço – e 
o melhor: reconstruindo car-
reiras internacionais sólidas. 
“Essa tendência ascendente 
reflete não apenas o talento 
dos nossos realizadores, mas 
também a articulação estraté-
gica que sustenta essa jornada 
de sucesso”, finaliza.

DIVULGAÇÃO

Da produtora Gullane, “Que Horas Ela Volta?” e “Motel Destino” 
tiveram bastante sucesso no circuito de Festivaiis; produtor também 
destaca o sucesso de “Ainda Estou Aqui”

lidade das obras com a ca-
pacidade de planejamento 
estratégico para inseri-las no  
mercado global.

“Estamos vendo isso nova-
mente com o filme de Walter 
Salles, ‘Ainda Estou Aqui’. A 
produção teve uma recepção 
excepcional em Veneza, To-
ronto e outros festivais nos 
Estados Unidos, além de che-
gar com força ao Oscar“, ele 
elogia o longa estrelado por 
Fernanda Torres.

Vale lembrar que os festivais 
apresentam tendências que 
variam a cada ano. A seleção 
não segue os mesmos critérios 
ou conceitos constantemente.

Por exemplo, em algumas 
edições, temas políticos ga-
nham destaque, enquanto em 
outras, questões de gênero 
recebem mais atenção. Em 
2024, boa parte dos festivais 
europeus focou no conflito no 
Oriente Médio, enquanto, em 
edições anteriores, a temática 
central era as particularidades 
do movimento feminista.

Como a brasilidade conse-
gue ganhar o mundo?

Embora os festivais recebam 
cinemas de todos os países, 
existem costumes e tradi-
ções que podem não fazer 
muito sentido para diferentes 
nações. E, como o “jeitinho 
brasileiro” possui caracterís-
ticas muito próprias, muitos 
se perguntam como nossa 
cultura pode ser traduzida 
para o mundo.

“Se a história for bem con-
tada, ela ultrapassa frontei-
ras. Um ótimo exemplo disso 
é o filme ‘Que Horas Ela 
Volta?’”, destaca Gullane. O 
filme estrelado por Regina 
Casé, que discute as relações 
entre cidadãos de “primeira” 
e “segunda” classe no con-
texto brasileiro, abordando 
a dinâmica da empregada 
doméstica e sua relação com 
os patrões, apresenta carac-
terísticas que podem ser apli-
cadas a outras nações.

“Embora seja uma questão 
profundamente brasileira, 
esse tema foi incrivelmente 
bem recebido na Europa, por-
que dialogava com situações 
semelhantes”, ele conta. “Lá, 
por exemplo, o africano que 
trabalha na cozinha de um 
restaurante ou como cuidador 
vive uma dinâmica parecida. 
Essa universalidade na abor-
dagem de questões sociais é o 
que permite que histórias com 

elementos locais ganhem sig-
nificado global.”

Atualmente, a Ditadura Mili-
tar, que marcou os brasileiros 
por décadas, tem ganhado 
força no cinema com “Ainda 
Estou Aqui”. Em Portugal, por 
exemplo, o filme estreou em 
primeiro lugar.

Já nos Estados Unidos, ele 
faturou US$ 125,4 mil (aproxi-
madamente R$ 759,9 mil) em 
seu primeiro final de semana. 
No país, também já é discuti-
da a expansão do filme para 
mais salas.

“Quando uma obra con-
segue contar sua história de 
forma universal, ela conquista 
plateias ao redor do mundo, 
mesmo que tenha raízes pro-
fundamente brasileiras. Esse é 
o nosso desafio, nossa missão 
e também nossa alegria”, ar-
gumenta Gullane.

O Brasil no Oscar
Embora as conquistas do 

Brasil no cenário internacional 
estejam cada vez mais visíveis, 
o país ainda não possui a mes-
ma estrutura de exportação 
de filmes que nações como 
França, Itália ou Alemanha 
– como fica evidente pela 
nossa ausência de 26 anos 
nas indicações ao Oscar.

“Esses países entram nessa 
corrida com orçamentos 25 
a 30 vezes maiores que os 
nossos”, ele explica. “O apoio 
financeiro e estratégico que 
oferecem às suas produções 
garante uma presença muito 
mais competitiva no cenário 
internacional. Aqui, seguimos 
na luta, mas com desvanta-
gens significativas.”

O sucesso de Ainda Estou 
Aqui pode ser, em parte, 
atribuído à Sony Pictures 
Classics, que distribuiu o 
filme internacionalmente – 
algo que é destacado por 
Gullane como um exemplo 
de como a estratégia deve 
ser conduzida.

“Mas há um detalhe: nesse 
caso, os direitos do filme não 
eram mais do Brasil, e sim da 
Sony, uma empresa ameri-
cana. Isso facilita muito as 
coisas. O verdadeiro desafio 
é fazer o mesmo quando a 
produção ainda está 100% 
nas mãos brasileiras”.

Ele continua: “No final, a 
questão é que, estrategica-
mente, o Brasil comete muitos 
erros ao posicionar suas pro-
duções para o Oscar. Precisa-
mos repensar como investir 

e estruturar as campanhas 
para alcançar resultados  
mais consistentes.”

O futuro do cinema bra-
sileiro é promissor?

De acordo com Fabiano, 
além das festividades e prê-
mios, o cinema brasileiro está 
prestes a viver seu melhor 
momento, desde que todos 

trabalhem de forma alinhada 
e comprometida.

Para isso, ele acredita que 
é necessário que um tripé 
esteja em ação: um conjunto 
robusto de políticas públicas, 
parcerias com as plataformas 
de streaming e a regulação 
dessas plataformas no Brasil.

“Apesar de alguns avanços 
lentos e desafios internos, 
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O Governo do Amazonas vai utilizar mão de obra do programa ‘Trabalhando a Li-
berdade’ na manutenção de unidades de saúde da rede pública. A iniciativa, firmada 
por meio de acordo, amplia o alcance do programa, abrindo novo leque de opor-
tunidades para as pessoas que estão em processo de remissão da pena de pessoas 
privadas de liberdade do regime fechado e semiaberto.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM) deu prazo para que a Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM) explique a contratação, sem licitação, de uma empresa por 
R$ 1,5 milhão para serviços de limpeza.

O pedido de esclarecimento foi feito pelo conselheiro Josué Cláudio Neto, relator 
das contas da CMM, após representação do vereador Rodrigo Guedes. A Câmara tem 
cinco dias úteis para responder.

Editorial

Em seus primeiros dias no cargo, 
algo que chama a atenção é a for-
mação do gabinete e das equipes 
do segundo mandato de Donald 
Trump, que revela uma mudança 
significativa em relação à sua pri-
meira gestão.

Se no mandato anterior, Trump 
tentou equilibrar diferentes cor-
rentes do Partido Republicano e 
até fazer algumas concessões ao 
establishment, agora ele prioriza 
um critério fundamental: lealdade 
absoluta e inquestionável.

Esta mudança é uma resposta di-
reta às turbulências de sua primeira 
administração.

Entre 2017 e 2021, Trump en-
frentou uma rotatividade sem pre-

cedentes em posições-chave, com 
demissões públicas e humilhantes 
– como a de Rex Tillerson, infor-
mado de sua demissão do cargo 
de Secretário de Estado via Twitter, 
ou John Bolton, cujo término como 
Conselheiro de Segurança Nacional 
se transformou em uma guerra co-
nhecida de acusações.

O ponto mais dramático foi o 
rompimento com seu próprio vice-
-presidente, Mike Pence, após os 
eventos de 6 de janeiro de 2021, 
quando Pence se recusou a parti-
cipar das tentativas de reverter o 
resultado eleitoral.

Essas experiências moldaram pro-
fundamente a abordagem de Trump 
para sua segunda administração.

Novo critério para segundo 
mandato

As nomeações mais importantes 
seguem um padrão claro: priori-
zação de lealdade pessoal sobre 
experiência prévia em cargos pú-
blicos similares.

O novo gabinete conta com 
Pete Hegseth, ex-comentarista 
da Fox News (indicado como Se-
cretário de Defesa), empresários 
que mantiveram relações próxi-
mas com Trump mesmo após sua 
derrota em 2020, como Howard 
Lutnick (apontado como Secre-
tário de Comércio) ou Elon Musk 
(indicado Secretário de Eficiência 
Governamental).

Há também políticos que abraça-

ram publicamente suas posições, 
como RFK Jr. (nomeado Secretário 
de Saúde) ou Marco Rubio (indi-
cado como Secretário de Estado) 
– isso sem falar da escolha do 
próprio vice-presidente J.D. Vance, 
ainda no período de campanha.

Figuras como Will Scharf, seu 
advogado pessoal, nomeado para 
o cargo estratégico de secretário 
de equipe da Casa Branca, ou Susan 
Wiles, responsável pela campanha 
eleitoral de 2024 e agora, a primeira 
mulher a ser nomeada chefe de 
gabinete de um presidente dos 
Estados Unidos, também exempli-
ficam esta nova abordagem.

A presença de Charles Kushner, 
Kimberly Guilfoyle e outros fami-

liares em posições de influência 
reforça a tendência de transformar 
a administração federal em um 
círculo de confiança ampliado.

 O perfil dos nomeados também 
sugere outra tendência clara: a 
preferência por figuras com forte 
presença midiática.

Trump parece apostar que a 
capacidade de comunicação e o 
alinhamento ideológico são tão ou 
mais importantes que a experiên-
cia burocrática tradicional.

A composição deste novo ga-
binete sinaliza mais que uma 
simples mudança administrativa 
– representa uma transformação 
no próprio conceito de governança 
de Trump.

O entorno de Trump: lealdade acima de tudo

Punição para os trotes
Quanto custa ser irres-

ponsável, negligente e 
mal-educado? Talvez para 
quem emprega essa prática 
não haja custo de maior 
expressão, mas para quem 
está do outro lado, para 
quem efetivamente sofre o 
dano há, inexoravelmente, 
não apenas um custo, um 
valor monetário, um pre-
juízo, mas várias oportu-
nidades de se estabelecer 
sequelas e vícios, o que é 
bem pior.

Apesar da gama de nor-
mas e padrões de conduta 
discutidas e estabelecidas 
pela sociedade, a cada dia 
cresce o número de infrato-
res que, a bel prazer, vivem 
se divertindo maquiaveli-
camente, sem ao menos se 
importar ou imaginar que 
um dia poderá ser o alvo 
de um abominável trote 
ou precisar de um serviço 
ou bem público e não terá 
sua necessidade atendida.

Considerando que todos 
os recursos que o Estado 
utiliza para manter suas ati-
vidades essenciais e ainda 
investir em projetos de me-
lhoria da qualidade de vida 
da população advêm das 
contribuições que cada um 
faz através dos impostos, 
não deveria haver espaço 
para tanto desperdício de 
dinheiro público, através de 

depredações e vandalismo 
conta o patrimônio público.

Bem mais que pichar, 
quebrar ou inutilizar, pas-
sar trote para os serviços 
que servem para atender 
as emergências da popu-
lação causa um prejuízo 
implícito aos cofres públi-
cos, pois os desgastes das 
viaturas, sejam ambulân-
cias, policiais ou bombei-
ros não estão expostos, 
nesse primeiro momento.

Na ponta do lápis sa-
be-se que por causa de 
um trote muito dinheiro 
é jogado fora, quer seja 
pelos equipamentos uti-
lizados ou no pagamento 
de pessoal para atender às 
falsas emergências. O que 
fazer, então? De plano, a 
primeira ideia que logo 
vem à cabeça, na tentativa 
de enfrentar essas atitudes 
reprovadas pela socieda-
de, passa pela escola. Ou 
seja, reside na escola e 
na família a fórmula para 
exterminar esses tipos de 
atitudes e manifestações 
marginais?

Às vezes, a sobrecarga 
de disciplinas contidas 
nos currículos escolares, 
independentemente de 
ser instituição pública ou 
particular, favorece a for-
mação do aluno com o 
estrito interesse de domi-

nar o conhecimento, com 
claro objetivo de apenas 
obter nota suficiente para 
ser aprovado e, por con-
seguinte, ter direito a um 
diploma que supostamente 
o credenciará a um bom 
lugar no concorrido mer-
cado de trabalho. É nesse 
instante que se estabelece 
uma lacuna entre a forma-
ção de mão-de-obra, pura e 
simplesmente, e o cidadão 
preparado para a vida, no 
seu mais amplo sentido.

Não podemos esquecer, 
também, da possibilidade 
de empreendermos um 
verdadeiro mutirão cívi-
co, envolvendo escolas, 
famílias, igrejas, meios de 
comunicação, políticos e 
até os artistas, que através 
de seu carisma e popu-
laridade, poderiam mudar 
mentalidades, visando o re-
direcionamento da pujante 
energia dos jovens, atra-
vés da conscientização e 
orientação para o exercício  
da solidariedade.

Nesse bojo, poderíamos 
ainda amenizar os cons-
tantes problemas causados 
pelas drogas, doenças se-
xualmente transmissíveis, 
alcoolismo e outras maze-
las sociais. Assim estimula-
ríamos essa massa a se ape-
gar à prática da cidadania e 
ao hábito do voluntariado.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

Viver mais sem liberdade ou viver pouco com liberdade?  
 É melhor viver mais tempo 

como prisioneiro ou viver pou-
co tempo em liberdade? Fiquei 
pensando depois de uma rápida 
visita a um pet shop em que o 
vendedor citava que o pássaro 
curió vive mais tempo numa 
gaiola do que na natureza. E 
os peixinhos que morrem pre-
sos em aquários decorativos, é 
possível refletir sobre isso? E o 
ser humano prefere envelhecer 
em prisões físicas e emotivas ou 
ter liberdade com vida curta?

Qual o sentido de viver mais 
para um pássaro que não tem 
o gosto de voar e cantar nos 
lírios do campo? Qual a alegria 
do passarinho sem o pousar nos 
troncos que seguem a corrente-
za do rio, beber água corrente 
e ouvir o barulho de vida que o 
rio transmite? Qual a conquista 
de um pássaro sem o direito de 
voar longe com toda energia no 
céu azul ou de ficar tomando 
banho de chuva entre os ga-
lhos e as folhas das árvores? 
Comer frutas, caçar e degustar 
os pequenos insetos não são 
prazeres dos passarinhos?

Não é importante para os pei-
xinhos viverem nos rios? Nadar, 
nadar...para crescer suas nada-
deiras, ganhar força, agilidade e 
reproduzir para encher os rios de 
vidas e cores, não é o sentido 
de vida dos peixinhos? Qual a 
justificativa da existência do pei-
xe sem desafiar as correntezas, 
as secas dos rios e buscar o seu 
alimento? E sem sentir a água 
fria e calma da noite de lua nova, 

além dos desafios da lua cheia.
Tanto os passarinhos engaio-

lados como os peixes de aquá-
rios perderam ou perdem suas 
essências naturais. Existem e 
existiram passarinhos e peixes 
que nunca conheceram um rio, 
uma árvore, uma água corrente 
e nem o gosto e o prazer de uma 
liberdade. Nasceram, viveram e 
morreram dentro de prisões de 
vidros ou de grades.

Em ambiente natural não 
existe somente prazer, expe-
riências boas e convívio com 
os outros da mesma espécie. 
Há perigo, há predadores, 
existem dificuldades para todo 
dia superar. Porém, viver em 
prisões é a solução para as  
intempéries naturais?   

O ser humano não é só craque 
em aprisionar outros seres da 
natureza, mas também em criar 
suas próprias gaiolas físicas e 
mentais que agem contra a 
liberdade. Como o ser humano 
consegue viver sem o direito 
ao seu próprio corpo?  Qual 
destaque de uma vida sem olhar 
o mar, tomar banho de rio e 
contemplar o orvalho? Como 
viver sem liberdade de expres-
são, sem artes, sem poesia e 
sem poder escolher a forma 
de amar?

Povos e pessoas não tiveram 
ou não alcançaram a liberdade, 
independentemente de cor, de 
letramento, de crenças e de ser 
justo ou não. Todos os impé-
rios, os gregos, os romanos, 
os ingleses, os franceses, os 

portugueses, os espanhóis e até 
os Estados Unidos da América 
possuíram escravos e utilizavam 
a força física e ideológica para 
consolidar as “posses”.

Filósofos, reis e rainhas africa-
nos, indígenas e pretos, crianças 
e velhos foram escravizados. 
Existiram gerações de pessoas 
pretas no Brasil que jamais co-
nheceram a liberdade, sequer 
tinham direito ao seu próprio 
corpo e não tiveram paz, um 
sono digno e nunca foram res-
ponsáveis pelos destinos de 
seus próprios filhos e filhas.

Agora a escravidão física hu-
mana vem sendo substituída 
pela psíquica, em que a pessoa 
se sente presa ao resultado de 
produção e de metas. Uma 
necessidade louca de ser cele-
bridade, de vencer a qualquer 
custo. Não é uma prisão de 
ferro. É uma prisão da cons-
ciência que faz a pessoa ser 
apenas um corpo produtivo 
com autocobrança.

Se a expressão de liberdade 
pode ser definida como um 
direito individual e natural do 
ser humano ou, como uma con-
quista do viver na coletividade, 
então é necessário repensar o 
atual modo de vida, porque não 
faz sentido ser um prisioneiro 
vivo e abrir mão da liberdade. 
Isso é escravidão sofisticada. 
Enquanto o novo viver não 
acontece, quem busca aprisio-
nar a natureza e criar prisões 
humanas, é fato, tem sido o 
próprio ser humano.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

O evento conta com 
a participação de re-
presentantes dos 62 
municípios, além de 
gestores e pesquisa-
dores da área

A Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM) ini-
ciou, nesta quarta-feira 
(29/01), a 1ª Oficina 

de Transformação Digital na 
Saúde. O programa de qualifi-
cação, que segue até sexta-feira 
(31/01), conta com a participa-
ção de representantes das 62 
secretarias municipais de saúde 
do Amazonas, além de gestores 
e pesquisadores da área.

A oficina, como explica a 
secretária da SES-AM, Nayara 
Maksoud, tem como objetivo 
discutir e planejar a implanta-
ção de ações de modernização 
dos serviços, que alcançarão 
todo o estado, por meio do 
SUS Digital.

Na abertura do evento, re-
alizado no Tribunal de Contas 
do Estado (TCE-AM), Nayara 
Maksoud destacou que a ofi-
cina é mais um instrumento 
para o fortalecimento do Sis-
tema Único de Saúde (SUS)  
no Amazonas.

“Por meio da oficina, estamos 
apresentando as ferramentas 
que vão garantir acesso ple-
no ao SUS no Amazonas. São 
exemplos a comunicação direta 
com os usuários e a ampliação 
da Telemedicina. Nós estamos 
rediscutindo produtos, para 
modernizar o modelo de fazer 
a saúde no Amazonas”, disse 
a secretária, destacando que 
o governador Wilson Lima é o 
grande incentivador e facilita-
dor de todo esse processo, para 

1ª Oficina de Transformação Digital na Saúde

SES avança para implantar ações de 
modernização dos serviços no estado

Transformação Digital na Saúde 

que o planejamento na saúde 
seja forte e ascendente.

A secretária da SES-AM res-
saltou ainda que, nos três dias 
de oficina, os participantes irão 
compartilhar experiências, de-
bater sobre os avanços tecno-
lógicos e identificar os desafios 
e oportunidades com a imple-
mentação do SUS Digital em 
todos os municípios do Estado.

Na abertura do evento, o dire-
tor do Departamento de Saúde 
Digital da Secretaria de Infor-
mação e Saúde Digital (Seidigi) 
do Ministério da Saúde (MS), 
Cleinaldo de Almeida Costa, 
falou da iniciativa da SES-AM 

ário, reduzindo, por exemplo, 
o absenteísmo (ausência) nas 
consultas agendadas nas nossas 
unidades, além do aumento da 
oferta das consultas, por meio 
da Telemedicina”, informou.

Carla Virgínia pontuou que 
a implementação de soluções 
tecnológicas para reduzir os 
índices de absenteísmo nas 
consultas e a expansão da 
telemedicina, também serão 
apresentados e colocados em 
discussão pela SES-AM na ofi-
cina, assim como a implanta-
ção de prontuários eletrôni-
cos, monitoramento e gestão 
de dados e a capacitação dos 
profissionais para o uso de  
novas tecnologias.

Participante da oficina, Rai-
ner Figueiredo, secretário mu-
nicipal de saúde de Autazes (a 
113 de Manaus), falou que a 
tecnologia vai ampliar o leque 
das ações para levar mais saúde 
para a população ribeirinha do 
município. “Nós estamos viven-
do hoje um marco na história 
do SUS, aqui no Amazonas 
em especial, porque temos as 
nossas questões de logísticas e, 
agora, iremos passar por essa 
grande transformação digital. 
Aquelas pessoas que moram 
longe da cidade terão acesso 
à saúde especializada, onde 
iremos poder prestar assistên-
cia completa e integral a essa 
população”, disse.

A secretária municipal de 
Careiro Castanho (a 88 quilô-
metros da capital), Núbia Lima, 
enfatizou que o evento vai 
contribuir para a melhoria dos 
serviços de saúde do município. 
“Quero parabenizar a iniciativa 
da SES-AM que, sem dúvidas, 
é de grande valia, pois com 
isso podemos descentralizar a 
oferta e realizar serviços espe-
cializados de saúde no interior 
do Estado”, pontuou.

em promover o evento que, na 
sua avaliação, trará as respostas 
que a população mais precisa 
quando utiliza o SUS.

“A SES-AM congrega aqui 
gestoras e gestores, técnicos do 
SUS de todo o estado, de todos 
os 61 municípios e a capital, 
para trabalhar a transformação 
digital. É uma alegria estar aqui 
representando o Ministério da 
Saúde e poder fazer parte desse 
momento histórico”, disse.

Participaram da abertura do 
evento, além da secretária da 
SES-AM e do diretor da Seidigi, 
a secretária de Estado de Ad-
ministração e Gestão, Andreza 

Helena da Silva, e o superinten-
dente do Hospital Universitário 
Getúlio Vargas (HUGV).

Também estavam presente, 
o médico Juscimar Carneiro, a 
vice-reitora da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA), Ká-
tia Couceiro, o defensor Arlindo 
Gonçalves, titular do Núcleo 
de Defesa da Saúde (NUDESA) 
da Defensoria Pública do Esta-
do do Amazonas (DPE-AM), o 
presidente da Associação Ama-
zonense dos Municípios (AAM), 
Anderson Sousa, e a assistente 
social Ana Cláudia Martins, pre-
sidente do Conselho Estadual 
de Saúde (CES-AM).

Oficina
A coordenadora geral do 

evento e assessora técnica da 
SES-AM, Carla Virgínia, explica 
que durante os três dias de 
oficina, serão construídos os 
Planos de Ação Digital para as 
três macrorregiões de saúde 
do Amazonas (Central, Leste e 
Oeste). Devem contemplar as 
realidades e desafios de cada 
área, que possuem especifici-
dades geográficas próprias e 
que interferem em questões 
como conectividade e logística.

“Como ações prioritárias, po-
demos citar soluções de melho-
ras da comunicação com o usu-
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Sejusc reúne rede proteção para formação visando a 
segurança de crianças e adolescentes no carnaval

Governo do Amazonas instala unidades 
do Projeto Água Boa em Urucurituba

A Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e Ci-
dadania (Sejusc), juntamente 
com os demais órgãos que 
integram a rede de proteção, 
promoveram uma formação vi-
sando a segurança de crianças 
e adolescentes durante o car-
naval de Manaus, como parte 
da campanha “Pule, brinque 
e cuide”. A atividade, voltada 
para associações de blocos e 
bandas, ocorreu, na manhã 
desta quarta-feira (29/01), no 
Comando Geral do Corpo de 
Bombeiros do Amazonas, na 
zona sul.

Conforme a secretária execu-
tiva de Direitos das Crianças e 
Adolescentes da Sejusc, Ro-
salina Lôbo, o encontro teve 
como objetivo conscientizar e 
sensibilizar os principais atores 
envolvidos no carnaval, asse-
gurando os direitos e comba-
tendo os crimes contra o públi-
co infantojuvenil, fortalecendo, 
assim, a rede de proteção do 
Estado do Amazonas.

“O carnaval é uma manifes-
tação incrível de cultura popu-
lar, e é uma temporada muito 
intensa para o povo brasileiro, 
para o povo amazonense. As 

Com a instalação dos puri-
ficadores e a capacitação dos 
agentes municipais, o projeto 
traz mais qualidade de vida e 
segurança para as famílias de 
comunidades ribeirinhas.

Moradores da Comunidade 
Santo Antônio-Paraná do Mou-
ra, São Lázaro-Paraná do Preto 
(Ressaquinha) e Nossa Senho-
ra de Fátima, no município de 
Urucurituba (a 208 quilômetros 
de Manaus), comemoram a im-
plantação do Projeto Água Boa 
do Governo do Amazonas. Cer-
ca de 100 famílias estão sendo 
beneficiadas com instalação de 
purificador, tornando o acesso à 
água potável mais fácil e seguro.

Agentes da Defesa Civil do 
Amazonas foram responsáveis 
pela instalação e manutenção 
das unidades de purificação de 
água nas comunidades. Além 
disso, eles conduzem treina-
mentos com agentes munici-
pais, capacitando-os para a cor-
reta manutenção e manuseio 
dos purificadores, garantindo 
a continuidade e eficiência do 
projeto a longo prazo.

A nova estrutura deve trans-
formar o dia a dia dos morado-
res, especialmente durante os 

crianças não ficam fora disso. 
Existem eventos específicos 
que são para crianças. Então, 
a Sejusc busca olhar para toda 
a proteção de direitos huma-
nos, para que crianças não 
sofram violência, não sejam 
exploradas sexualmente e não 
passem por trabalho infantil”,  
afirmou Lôbo.

Para enfrentar esses obstácu-
los, a secretária reforça a impor-
tância da rede de proteção. “A 
rede está presente aqui, e vai 
trabalhar levando informação 
para os responsáveis de ban-
das, blocos e escolas de samba, 
de como a gente pode fazer 
esse trabalho juntos, de mãos 
dadas, sem impactar a beleza 
do evento, do que é o carnaval, 
mas também garantindo todos 
os direitos dessas crianças e 
adolescentes que querem brin-
car”, acrescentou.

A delegada da Especializa-
da em Proteção à Criança e 
ao Adolescente, Juliana Tuma, 
lembra que, durante o carnaval, 
é comum o aumento de crimes 
contra a criança e o adoles-
cente. “Esse período de festa, 
que era para ser um período 
de alegria, às vezes a gente 

períodos críticos de estiagem. 
Além disso, também reduz os 
riscos à saúde associados ao 
consumo de água de fontes 
não tratadas. Para os residen-
tes, como Edvelson Ramos, 25 
anos, a chegada do projeto 
é motivo de alívio e impacta 
diretamente a qualidade de 
vida das famílias.

“A chegada do programa 
Água Boa é uma verdadeira 
bênção para a nossa comu-
nidade. Vocês estão promo-
vendo uma transformação que 
vai além da água potável, está 
mudando vidas. E isso, com 
certeza, jamais será esquecido”, 

vê uma certa tristeza, porque 
as crianças e os adolescentes 
ficam em maiores situações 
de vulnerabilidade”, frisou  
a delegada.

De acordo com Tuma, infra-
ções envolvendo negligências, 
omissões, trabalho infantil e 
acesso de menores de ida-
de a conteúdos inadequados 
surgem como alguns dos mais 
recorrentes. “Nós, juntamen-
te com a Sejusc e os outros 
órgãos de proteção, trabalha-
remos, juntos, para minimizar 
essas situações que ocorrem 
frequentemente no carnaval”.

declarou Edvelson Ramos.

Projeto Água Boa
O purificador de água é pro-

jetado para eliminar impure-
zas, bactérias e outros conta-
minantes presentes na água, 
proporcionando uma melhoria 
grande na qualidade de vida 
dos moradores dessas regiões. 
Idealizado e implementado 
desde 2019, por determinação 
do governador Wilson Lima, 
até o momento, mais de 600 
unidades do projeto foram en-
tregues no estado, beneficiando 
mais de 220 mil pessoas em 62 
municípios do Amazonas.

CAMPANHA “PULE, BRINQUE E CUIDE”PROJETO ÁGUA BOA

Encontro ocorreu nesta quarta-feira 
(29/01)

Instalação dos purificadores e a 
capacitação dos agentes municipais

Gabriel Machado/Sejusc
Lucas Monteiro/ Defesa Civil do Amazonas

Jeany Costa / SES-AM



Policiais Civis e Militares recebem instrução para manuseio 
de novos armamentos adquiridos pelo Governo do Amazonas

A Secretaria de Segu-
rança Pública (SSP-
-AM) deu início à 
instrução para ma-

nuseio pleno dos novos ar-
mamentos adquiridos pelo 
Governo do Amazonas para as 
tropas de elite das policiais Ci-

vil (PC-AM) e Militar (PMAM). 
A iniciativa visa fortalecer a 
capacitação dos policiais para 
o manuseio de forma assertiva 
e segura dos fuzis israelense 
modelo Arad 7.

O coordenador do Gabi-
nete de Gestão Integrada de 
Fronteiras e Divisas (GGI-F/
SSP-AM), capitão Diego Ma-
galhães, ressaltou que o trei-
namento tem como finalida-
de, oferecer conhecimentos 
técnicos e práticos sobre o 

Os novos armamen-
tos são fuzis israe-
lenses modelo Arad

manuseio, montagem e des-
montagem do armamento 
para o combate aos crimes 
no Amazonas.

“Estamos realizando a 
segunda etapa da entrega 
desses armamentos, que é 
a instrução de nivelamento 
e conhecimento para as tro-
pas das forças de seguran-
ça. Quero registrar o nosso 
agradecimento ao governa-
dor Wilson Lima, por esse 
investimento. É fundamental 

O treinamento tem como finalidade, 
oferecer conhecimentos técnicos e prá-
ticos sobre o manuseio, montagem e 
desmontagem do armamento para o 
combate aos crimes no Amazonas

esse armamento para que os 
policiais utilizem nas nos-
sas operações de combate 
fluviais, áreas de fronteira 
e, assim, estar preparados 
para combater a pirataria e 
narcotraficantes”, disse.

O instrutor do curso e ar-
meiro, André Visconti, ressal-
tou a qualidade das armas 
e a importância de oferecer 
o treinamento,  para os po-
liciais estarem capacitados  
a manusear.

“Hoje, os policiais vão 
aprender as diferenças do 
Arade 7 para o Arad 5 e 
aprender todas as funciona-
lidades e diferentes opções 
que essa arma mais poten-
te tem para oferecer. Os 
agentes do Amazonas estão 
muito bem equipados, esse 
armamento tem um poder 
de fogo excelente, tem a ver-
são full auto e semiautomá-
tica com calibre 7,62mm”, 
explicou o instrutor.

FOTOS: ERIKSON ANDRADE E VICTOR LEVY/SSP-AM
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Polícia Militar do Amazonas prende 
homem com 78 trouxinhas de oxi

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio do 
5° Grupamento de Polícia 
Militar (GPM), prendeu, na 
manhã desta quarta-feira 
(29/01), um homem, de 23 
anos, por tráfico de drogas, 
no bairro Santa Luzia, no 
município de Caapiranga (a 
134 quilômetros de Manaus).

Por volta das 9h20, a equipe 
da PMAM realizava patrulha-
mento, na rua Manoel Cleto, 

EM CAAPIRANGA

quando visualizou um homem, 
em via pública, portando uma 
mochila vermelha. Ao perce-
ber a aproximação dos policiais 
militares, o suspeito tentou se 
livrar do objeto, arremessan-
do-a em uma área de mata.

Durante a abordagem, os 
policiais recuperaram a mo-
chila e encontraram em seu 
interior 78 trouxinhas de oxi, 
três aparelhos celulares e R$ 55 
em espécie. O homem recebeu 

voz de prisão, sendo conduzi-
do à 32ª Delegacia Interativa 
de Polícia (DIP).

Denúncia
A Polícia Militar do Amazo-

nas orienta a população que 
informe imediatamente ao to-
mar conhecimento de qualquer 
ação criminosa, por meio do 
disque denúncia 181 ou pelo 
190. A identidade do denun-
ciante será mantida em sigilo.

Suspeito tentou se livrar do material arremessando mochila em área de mata

Polícia Civil prende homem e apreende 
drogas avaliadas em mais de R$ 300 mil

DIVULGAÇÃO

Policiais civis da Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) de 
Juruá (a 674 quilômetros de 
Manaus), deflagraram, nesta 
quarta-feira (29/01), uma ope-
ração que resultou na prisão 
em flagrante de Cristóvão de 
Lima Corrêa Júnior, de 35 anos, 
e na apreensão de 13 quilos de 
pasta base de cocaína e skunk, 
avaliados em R$ 300 mil. Esta é 
considerada a maior apreensão 
de entorpecentes já realizada 
no município.

Segundo o delegado Bruno 
Rafael Nunes, titular da 70ª 
DIP, a ação foi desencadeada 
após ele receber uma denúncia 
enquanto estava a bordo de 
uma lancha com destino ao 
município.

“Após receber a denúncia, 
determinei que a equipe po-
licial que estava na cidade 
aguardasse no porto para re-
alizarmos a abordagem e a 
revista do suspeito. Assim que 
desembarcamos, iniciamos os 
procedimentos de verificação e 
ordenei que sua bagagem fosse 
separada”, explicou o delegado.

Ainda segundo a autori-
dade policial, Cristóvão em-
barcou na lancha em uma 

localidade pouco usual na 
região da Boca do Juruá, o 
que despertou suspeitas.

Ao ser abordado, ele afir-
mou que não portava baga-
gem. No entanto, os policiais 
identificaram uma mala que 
lhe pertencia e que apresen-
tava um volume suspeito.

“Durante a revista, foram 
encontrados 13 quilos de pas-
ta base de cocaína e skunk. 

O suspeito informou que a 
droga tinha como destino o 
município de Carauari (a 788 
quilômetros de Manaus)”, re-
latou Bruno Rafael.

Flagrante
Cristóvão foi autuado por 

tráfico de drogas e passará 
por audiência de custódia. Ele 
permanecerá à disposição da 
Justiça.

Ação resultou na maior apreensão de entorpecentes já registrada no 
município

EM JURUÁ

Fuzis israelenses

Novo equipamento
Os novos armamentos 

foram adquiridos pelo Go-
verno do Amazonas e foram 
entregues pelo governador 
Wilson Lima, no último dia 
20 de janeiro. Ao todo, fo-
ram entregues 320 fuzis. As 
novas armas serão empre-
gadas nas tropas de elite da 
Polícia Militar e Civil, sendo 
a primeira vez que as uni-
dades receberam esse tipo 
de armamento.



Política

Legislativo escolhe 
seus novos repre-
sentantes neste sá-
bado (1º)

A Câmara dos Depu-
tados e o Senado 
Federal elegem, 
no próximo sába-

do (1º), seus novos presi-
dentes, vice-presidentes e 
secretários para o biênio 
2025-2026.

Com o início do ano le-
gislativo, Arthur Lira (PP-AL) 
e Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG) deixam os comandos 
da Câmara e do Senado, 
respectivamente, e retor-
nam ao “chão de fábrica” 
do Parlamento brasileiro.

Mas, afinal, como funcio-
nam as eleições das mesas 
diretoras no Legislativo?

Câmara dos Deputados

Quem integra a Mesa?
Ao todo, 11 deputados 

integram a Mesa Diretora 
da Câmara:

Presidente
1º vice-presidente
2º vice-presidente
1º secretário
2º secretário
3º secretário
4º secretário
Suplentes

Presidente é o primeiro 

Os plenários da Câmara dos Deputados e do Senado 

Como funcionam as eleições para 
presidente da Câmara e do Senado

a ser eleito
Conforme o regulamento 

da Câmara dos Deputados, 
a presidência é o primeiro 
cargo a ser definido. As elei-
ções são realizadas de forma 
gradual, e as demais posi-
ções não são preenchidas 
até que o novo presidente 
seja escolhido.

O voto é secreto, regis-
trado por meio da urna 
eletrônica. Similarmente às 

eleições a cargos do Executi-
vo, é eleito o candidato que 
receber votos favoráveis de 
mais da metade dos 513 
deputados votantes. Caso 
isso não aconteça em um 
primeiro momento, realiza-
-se um segundo turno, no 
qual o deputado com me-
lhor desempenho é eleito.

Até o momento, o favo-
rito para assumir o cargo é 
Hugo Motta (Republicanos-

-PB). Ele tem o apoio do 
atual presidente da Câmara, 
Arthur Lira, e de 17 parti-
dos, são eles: PL, PT, MDB, 
PP, Podemos, PCdoB, PV, 
PDT, PSB, PSDB, Cidadania, 
Rede, PRD, Solidariedade, 
PSD e União Brasil, além do 
Republicanos, seu partido.

Demais posições
O vice-presidente, o se-

cretariado e os suplentes 

são eleitos por um sistema 
diferente.

Ainda segundo o regi-
mento da Câmara, a Mesa 
deve apresentar uma “re-
presentação proporcional 
dos partidos ou blocos 
parlamentares que partici-
pem da Câmara”. Em outras 
palavras, quanto maior a 
bancada, melhor o cargo.

Senado Federal
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Lei de Adjuto Afonso estabelece estratégias 
para maximizar potencial econômico da cadeia 
produtiva da mandioca e produtos derivados

A explosão nos preços dos produtos é motivo de 
preocupação, alerta deputado Mário César Filho

A Lei n.º 7.170/2024, oriun-
da do Projeto de Lei n.º 
270/2024, de autoria do 
deputado estadual Adjuto 
Afonso (União Brasil), foi 
sancionada no final de 2024 
pelo governador Wilson Lima 
(União Brasil), estabelecendo 
diretrizes para a criação de 
Polos de Produção da man-
dioca e produtos tradicionais 
derivados, como a farinha, o 
polvilho e a tapioca. O par-
lamentar defende o fomento 
do setor primário e acredita 
que, a partir da lei, produtores 
terão mais apoio na execução 
de suas atividades.

De acordo com ele, a matéria 
é de extrema importância para 
a economia do Amazonas, vis-
to que a mandioca é a base 
alimentar da população do Es-
tado. “Trata-se de uma cultura 
fundamental para a segurança 
alimentar e a economia do 
Estado do Amazonas, sendo 
base de diversos produtos 
tradicionais. Por isso, esse 
PL visou criar um ambiente 
favorável para o desenvolvi-
mento sustentável dos Polos 
de Produção de Mandioca e 
seus Derivados, promovendo 
a geração de empregos, a 
valorização da cultura local 
e a preservação ambiental”, 
resumiu Adjuto Afonso, na 
justificativa do documento.

Entre as principais diretri-
zes estabelecidas pela nova 

O deputado estadual Mário 
César Filho (UB), presidente 
da Comissão de Defesa do 
Consumidor da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(CDC/Aleam), mostrou pre-
ocupação com o impacto da 
alta expressiva nos preços 
dos produtos da cesta básica 
sobre as famílias brasileiras. 
Nos últimos seis meses, os 
reajustes registrados em 
itens essenciais pressionam 
o orçamento doméstico e 
alteram os hábitos de con-
sumo da população.

Conforme levantamento, 
os produtos com os maio-
res aumentos foram: suíno: 
aumento de 58%; café em 
pó: aumento de 21%; óleo 
de soja: aumento de 18% e 

legislação destacam-se:
* Fortalecimento da Econo-

mia Local, porquanto têm o 
potencial de impulsionar a 
economia do Amazonas. Ao 
apoiar a produção, proces-
samento e comercialização, 
estimulando o crescimento 
econômico em áreas rurais 
e urbanas;

* Preservação da Cultura Tra-
dicional, uma vez que a man-
dioca está profundamente en-
raizada na cultura amazônica;

* Geração de Empregos 
e Renda, por proporcionar 
oportunidades de trabalho 
para agricultores familiares, 
processadores, transportado-
res e comerciantes;

* Diversificação de Produtos, 
como a produção de polvilho 
e tapioca, por criar postos  
de trabalho;

* Incentivo à Pesquisa e Ino-
vação, com vistas a melhorar 
a produtividade, a qualidade 
dos produtos e a sustenta-
bilidade;

* Fortalecimento da Eco-
nomia Local, por meio do 
potencial de impulsionar a 
economia do Amazonas, por 
meio do processamento e co-
mercialização, estimulando o 
crescimento econômico em 
áreas rurais e urbanas;

* Preservação da Cultura 
Tradicional, preservando tra-
dições culinárias, conheci-
mentos ancestrais e práticas 
agrícolas; 

frango: aumento de 9,6%.
“O aumento dos preços dos 

alimentos essenciais da cesta 
básica está forçando as famí-
lias a tomar decisões difíceis, 
como reduzir o consumo ou 
substituir produtos impor-
tantes por opções menos 
nutritivas. Isso não apenas 
compromete a qualidade de 
vida, mas também gera um 
impacto profundo na saúde e 
no bem-estar da população”, 
declarou o deputado Mário 
César Filho.

A Comissão de Defesa do 
Consumidor já iniciou ações 
para investigar os motivos 
por trás das altas de pre-
ços, avaliar possíveis práticas 
abusivas e propor medidas 
que estabilizem os valores 

* Geração de Empregos e 
Renda, por meio de opor-
tunidades de trabalho para 
agricultores familiares, pro-
cessadores, transportadores 
e comerciantes.

Além disso, o projeto ga-
rante, ainda, assistência téc-
nica, capacitação e acesso 
a mercados, além de atrair 
investidores, empresas pro-
cessadoras, compradores, 
bem como parcerias pú-
blico-privadas que podem 
aquecer a economia dos 
municípios contemplados. 
“A proposta se alia a essa 
causa justa, a fim de se 
promover não somente o 
desenvolvimento econômi-
co e social desse setor, como 
também o desenvolvimento 
sustentável do Amazonas”, 
finalizou o deputado.

desses produtos. O objetivo 
é garantir que os itens bási-
cos permaneçam acessíveis 
e que as famílias brasileiras 
não sofram com a escalada 
de preços.

“A alimentação é um di-
reito essencial, e nós, en-
quanto representantes da 
população, precisamos agir 
para proteger esse direito. 
Não podemos permitir que 
os cidadãos sejam penaliza-
dos por aumentos abusivos, 
especialmente em tempos 
tão desafiadores”, reforçou 
o deputado.

Para mais informações, en-
tre em contato com a (CDC-
-Aleam) pelo telefone: (92) 
3183-4451 e WhatsApp: (92) 
99169-9144.

PROJETO DE LEICESTA BÁSICA

Deputado estadual Adjuto Afonso 
(União Brasil)Deputado estadual Mário César Filho (UB)
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Assim como na Câmara, 
11 senadores integram a 
Mesa Diretora do Senado 
Federal.

Eleição segue hierarquia 
dos cargos

Os cargos da Mesa são 
preenchidos segundo a 
hierarquia de cada posto. 
O primeiro escolhido é o 
presidente; depois os vice-
-presidentes, secretários e, 
finalmente, os suplentes.

À presidência, cargo 
mais importante da Mesa, 
qualquer senador pode 
se candidatar. Embora as 
candidaturas avulsas sejam 
possíveis, são incomuns 
e não costumam receber 
muitos votos, pois não são 
construídas sobre acordos 
partidários. Por isso, o mo-
delo mais comum de can-
didatura é aquele baseado 
em um bloco parlamentar.

Definidos os candidatos, 
todos os 81 senadores fa-
zem seus votos. Diferente-
mente do modelo utilizado 
na Câmara, que adota a 
urna eletrônica, o pleito no 
Senado utiliza cédulas im-
pressas. Ambas as votações 
são secretas, sendo eleito o 
candidato que receber ao 
menos 41 votos.

O principal candidato é 
Davi Alcolumbre (União-
-AP), que tem o apoio de 
68 congressistas até o mo-
mento, incluindo o atual 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco.



a subir a taxa básica de juros 
do país em um ponto per-
centual. Desse modo, a partir 
desta quarta-feira (29), a 
Selic passa a ser de 13,25% 
ao ano. O colegiado votou 
unanimemente pelo ajuste.

“O cenário mais recente é 
marcado por desancoragem 
adicional das expectativas 
de inflação, elevação das 
projeções de inflação, resi-
liência na atividade econô-
mica e pressões no mercado 

de trabalho, o que exige 
uma política monetária mais 
contracionista”, afirmou o 
Copom em seu comunicado.

“Sem prejuízo de seu obje-
tivo fundamental de assegu-
rar a estabilidade de preços, 
essa decisão também impli-
ca suavização das flutuações 
do nível de atividade eco-
nômica e fomento do pleno 
emprego”, pontuou.

A nota do BC voltou a 
chamar atenção para o cená-

rio externo, que permanece 
desafiador, principalmente, 
pela “conjuntura e políti-
ca econômica nos Estados 
Unidos, que suscita mais 
dúvidas sobre os ritmos da 
desaceleração, da desinfla-
ção e, consequentemente, 
sobre a postura do Fed”.

Mais cedo, o Federal Re-
serve, o banco central dos 
EUA, interrompeu seu ciclo 
de afrouxamento monetá-
rio, apontando para incerte-

Economia

Reunião do Copom en-
cerrada nesta quarta (29) 
marcou a primeira de 
Gabriel Galípolo como 
presidente da autarquia

O Comitê de Políti-
ca Monetária (Co-
pom) do Banco 
Central (BC) voltou 

Primeira reunião de 2025 do Comitê de Política Monetária do Banco Central do Brasil 

Banco Central cumpre expectativa 
e sobe juros em 1 ponto, a 13,25%

zas no horizonte e cautela à 
espera dos efeitos na eco-
nomia por parte das políti-
cas do recém-empossado 
presidente Donald Trump.

Olhando para o Brasil, 
o Copom indica que a 
atividade econômica e 
o mercado de trabalho 
permanecem aquecidos, 
pressionando a inflação e 
mantendo o desequilíbrio 
para alta dos preços nas 
perspectivas futuras.
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Ipaam registra crescimento de 201% 
no Cadastro Ambiental Rural (CAR)

O Instituto de Proteção Am-
biental do Amazonas (Ipaam) 
apresentou um crescimento 
significativo na análise de ins-
crições do Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) em 2024, registrando 
um aumento de 201% em relação 
à média dos últimos cinco anos. 
Segundo o órgão, esse avanço é 
resultado de estratégias estrutu-
radas, incluindo a incorporação 
do CAR nas ações dos mutirões 
ambientais, que levaram atendi-
mento técnico especializado aos 
municípios prioritários, amplian-
do a adesão de proprietários 
rurais e acelerando os processos 
de regularização.

Definição
Criado pela Lei n.º 12.651/2012, 

o CAR é um registro público 
eletrônico nacional que reúne 
informações detalhadas sobre 
as características ambientais das 
propriedades rurais, incluindo 
Áreas de Preservação Perma-
nente (APP), Uso Restrito (UR), 
Reserva Legal (RL) e vegetação 
nativa. Além de garantir a con-
formidade ambiental das pro-
priedades, o cadastro subsidia 
ações de fiscalização, permitin-

Petróleo cai com temor por tarifas de 
Trump e aumento dos estoques nos EUA

1,15), a US$ 72,62 o bar-
ril, enquanto o Brent para 
abril, negociado na Inter-
continental Exchange (ICE), 
recuou 1,15% (US$ 0,88), a 
US$ 75,61 o barril.

Os estoques de petróleo 
nos Estados Unidos tiveram 
alta de 3,463 milhão de 
barris na semana passada, 
o primeiro avanço em 10 
semanas, informou o Depar-
tamento de Energia (DoE, na 
sigla em inglês) do país.

No radar, investidores 
avaliam o possível impacto 
sobre o crescimento global 
e a demanda pela commo-
dity com as ameaças ta-
rifárias dos EUA sobre as 
importações canadenses e 
mexicanas, previstas para 1º  
de fevereiro.

“Os preços do petróleo 
continuam dançando ao rit-
mo da orquestra das tarifas 
de Donald Trump”, dizem os 
analistas do Saxo Bank.

REGULARIZAÇÃO

do ao IPAAM monitorar áreas 
de desmatamento, verificar o 
cumprimento das obrigações 
ambientais e aplicar medidas 
corretivas quando necessário.

“O Ipaam tem participado de 
projetos e programas como ASL, 
Projecar e Floresta+ e, além disso, 
está oferecendo, em sua sede, o 
Balcão de Atendimento para Re-
tificação do CAR, destinado a pe-
quenos proprietários de imóveis 
rurais com até quatro módulos 
fiscais”, destaca a ambientalista 
Liliane Minhós, da Gerência de 
Controle Agropecuário (GCAP) 

O CAR foi integrado como uma das ferramentas centrais no combate às 
mudanças climáticas

EM QUEDA

Plataforma de petróleo

DIVULGAÇÃO

do Ipaam.

Balanço de 2024
Em 2024, o CAR foi conso-

lidado como uma ferramenta 
central no enfrentamento às 
mudanças climáticas, auxiliando 
na definição de estratégias de 
mitigação e adaptação. Com o 
apoio do Programa das Nações 
Unidas para o Desenvolvimento 
(PNUD) e do Projeto Floresta+ 
Amazônia, o Ipaam reforçou o 
uso do CAR como instrumento 
fundamental na gestão ambien-
tal do estado.

DIVULGAÇÃO

Os contratos futuros de pe-
tróleo fecharam em queda 
nesta quarta-feira (29) com 
o mercado digerindo o po-
tencial impacto de tarifas do 
presidente norte-americano 
Donald Trump no crescimen-
to econômico e a alta dos 
estoques de petróleo bruto 
nos EUA.

Na New York Mercantile 
Exchange (Nymex), o petró-
leo WTI para março fechou 
em queda de 1,55% (US$ 

Compras 
internacionais 
recuam em 
2024, mas 
arrecadação 
sobe 40% 

RECORDE

A Secretaria da Receita Fe-
deral informou nesta quar-
ta-feira (29) que o número 
de encomendas internacio-
nais feitas pelos brasileiros 
caiu 11% em 2024 na com-
paração com 2023.

Foram 187,12 milhões de 
mercadorias compradas no 
exterior em 2024, contra 
209,58 milhões no ano an-
terior.

“A importação por meio 
do Programa Remessa Con-
forme representou 91,5% 
do total de importações 
de 2024, representando 
171.323.467 declarações 
de importações registra-
das”, acrescentou a Receita 
Federal.

Apesar da queda no nú-
mero de remessas inter-
nacionais, a arrecadação 
do imposto de importação 
cresceu 40,7% em relação 
a 2023.

O governo recolheu R$ 2,8 
bilhões, um recorde históri-
co. Em 2023, a arrecadação 
havia somado R$ 1,98 bi-
lhão. O crescimento foi de 
R$ 808 milhões.

“O aumento da arreca-
dação vai ao encontro da 
criação do Programa Re-
messa Conforme e o estabe-
lecimento, pelo Congresso 
Nacional, da tributação so-
bre todas as remessas, in-
dependentemente do valor 
da importação”, informou a 
Receita Federal.

Com a disparada de 27% 
do dólar no ano passado, 
também subiu o valor das 
importações por meio das 
remessas internacionais, 
atingindo R$ 16,6 bilhões. 
Em 2023, haviam somado 
R$ 6,4 bilhões.



Medida pretende ga-
rantir tratamento dig-
no a quem é volta ao 
Brasil

O Ministério das Re-
lações Exteriores 
do Brasil (MRE) 
anunciou nesta 

quarta-feira (29) a criação 
de um grupo de trabalho 
(GT) com a Embaixada dos 
Estados Unidos em Brasília 

Segundo o MRE, a medida visa garantir “a segurança e o tratamento digno e respeitoso dos passageiros”

Brasil anuncia acordo com EUA para 
trocar informações sobre deportados

para trocar informações so-
bre os brasileiros deporta-
dos e a operacionalização 
dos voos de deportação. 
Segundo o MRE, a medida 
visa garantir “a segurança e 
o tratamento digno e res-
peitoso dos passageiros”.

A previsão é de estabele-
cimento imediato de uma 
linha direta de comunicação 
entre os membros do grupo 
e permitir que haja acompa-
nhamento em tempo real dos 
próximos voos.

A proposta de criar o GT ha-

via sido discutida ontem, em 
reunião do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva com mi-
nistros no Palácio do Planalto, 
quando o governo anunciou 
que vai montar um posto de 
acolhimento humanitário no 
Aeroporto Internacional de 
Confins, região metropolita-
na de Belo Horizonte, em 
Minas Gerais, para receber 
brasileiros deportados dos 
EUA. O local foi escolhido 
por ser o terminal para onde 
voos fretados pelo governo 
norte-americano estão sen-

do destinados ao longo dos 
últimos anos.

A mobilização do governo 
ocorre dias depois de um 
voo de deportação com 88 
brasileiros ter sofrido uma 
série de problemas, com pas-
sageiros algemados o tempo 
inteiro, relatos de agressões 
por parte dos agentes ame-
ricanos, privação de comida 
e de acesso a banheiro, além 
de problemas técnicos que 
prejudicaram o funciona-
mento do ar-condicionado 
e obrigaram a aeronave a 

fazer paradas não previstas.
Em uma dessas conexões, 

em Manaus, na sexta-feira 
(24), a Polícia Federal deter-
minou que as algemas fossem 
retiradas e os passageiros fo-
ram alocados em outro avião 
da Força Aérea Brasileira (FAB) 
até a capital mineira, onde 
chegaram no sábado (25). 
Esta foi a primeira leva de 
brasileiros deportados desde 
a posse do presidente Donald 
Trump, que prometeu tole-
rância zero com a imigração 
ilegal no país.

PF aumentou em 70% apreensões contra 
crime organizado, diz Lewandowski

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski, afirmou nesta 
quarta-feira que (29) a Polícia 
Federal (PF) aumentou em 
70% o número de apreensões 
de bens e dinheiro oriundos 
do crime organizado. Os da-
dos fazem parte do balanço 
do trabalho realizado pela 
PF em 2024.

Conforme o levantamento, 
as apreensões realizadas pela 
PF resultaram no valor total 
de R$ 5,6 bilhões, número 
70% superior ao do ano de 
2023, quando foram apreen-
didos R$ 3,3 bilhões.

Para o ministro, o aumento 
no número de apreensões 
demonstra que a PF está 
descapitalizando o crime or-
ganizado no país.

“Esses dados não apenas 
demonstram o êxito das 
operações, mas também o 
impacto direto na redução 
da capacidade de ação de 
facções criminosas em nosso 
país”, afirmou.

Ricardo Lewandowski tam-
bém destacou as principais 

Chuvas deixam cidade de 
SP em estado de atenção

BALANÇO DE 2024

investigações realizadas pe-
los agentes, como a finaliza-
ção do inquérito que tratou 
da morte da vereadora Ma-
rielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes, em 2018.

“A elucidação desses cri-
mes, que por anos perme-
aram a sociedade brasileira 
com a sensação de impuni-
dade, foi mais uma vitória do 
trabalho diligente da Polícia 
Federal”, completou.

Drogas
Também foi registrado au-

Apreensões feitas em 2024 resultaram no valor total de R$ 5,6 bilhões

ALAGAMENTOS

Nenhuma ocorrência de maior gravidade foi registrada até agora
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mento no número de apre-
ensões de drogas. Durante o 
ano passado, a PF apreendeu 
74,5 toneladas de cocaína, 
número 2,8% maior que a 
quantidade apreendida em 
2023. Houve aumento de 15% 
nas apreensões de maconha e 
de 20,7% na de ecstasy.

Crimes ambientais
O levantamento da PF tam-

bém mostra redução no des-
matamento. No ano passa-
do, foi registrada queda de 
30% nas áreas desmatadas 
em todo o Brasil, passando 

REPRODUÇÃO
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Toda a capital paulista está 
em estado de atenção para 
alagamentos devido às chu-
vas que atingem a cidade 
desde a manhã desta quarta-
-feira (29). Segundo a Defesa 
Civil, o estado de atenção 
foi decretado às 10h55 e 
permanece em vigor até o 
momento. Nenhuma ocor-
rência de maior gravidade 
foi registrada na cidade  
até agora.

Conforme o Centro de 
Gerenciamento de Emer-

gências Climáticas (CGE), as 
chuvas vindas do interior 
continuam atuando isolada-
mente na cidade, sendo mais 
fortes na zona sudeste e em 
parte da zona sul paulistana. 
O CGE alerta que há condi-
ção para transbordamentos, 
rajadas de vento e quedas 
de árvores na cidade.

Para as próximas horas, o 
tempo deve se manter instá-
vel, com previsão de chuvas 
com lento deslocamento e 
potencial para alagamentos.

Na segunda-feira (27), a 
secretária de Comunidades 
Brasileiras no Exterior e As-
suntos Consulares e Jurídicos 
do Ministério das Relações 
Exteriores, Márcia Loureiro, 
reuniu-se com o encarregado 
de negócios da Embaixada 
dos Estados Unidos no Brasil, 
Gabriel Escobar, para tratar 
sobre a deportação de bra-
sileiros. A convocação pelo 
Palácio do Itamaraty é um 
gesto diplomático que ex-
pressa descontentamento de 
um país com outro.

de 16,5 mil quilômetros qua-
drados (km²) em 2023 para 
11,5 mil km².

Armas de fogo
A PF também registrou que-

da de 11,6% nas emissões de 
registros de armas de fogo. 
Em 2023, foram 28.402 regis-
tros. No ano passado, 25.097 
emissões foram feitas.

As emissões de porte de 
arma caíram 30% e passa-
ram de 2.469 (2023) para 
1.727 (2024).

Segundo o diretor-geral da 
Polícia Federal, Andrei Ro-
drigues, a redução ocorreu 
devido à política adotada 
pelo governo federal para 
restringir a concessão de re-
gistros, facilitados durante o 
governo Jair Bolsonaro.

“Nós tivemos uma redução 
no registro de arma de fogo 
e uma redução na concessão 
de portes de arma de fogo, 
seguindo a política pública 
determinada pelo governo 
brasileiro, que nós somos 
os cumpridores”, completou.



ONU nomeia brasileiro para chefiar missão 
          na RD Congo em escalada de criseOrganização destacou 
em comunicado que o 
brasileiro “traz para o 
cargo 35 anos de ex-
periência em resposta 
a crises, gerenciamento 
de conflitos e manuten-
ção da paz”

A Organização das Na-
ções Unidas (ONU) 
anunciou a nomeação 
do general brasileiro 

Ulisses de Mesquita Gomes 
para comandar a missão das 
Nações Unidas na República 
Democrática do Congo (RD 
Congo).

A indicação acontece em 
meio à escalada do conflito 
armado com o avanço dos 
rebeldes do grupo M23 no 
leste do país.

“O general Ulisses de Mes-
quita Gomes é o novo co-
mandante militar da Missão 
da ONU na República Demo-
crática do Congo (Monusco). 
O militar brasileiro já serviu 
na sede da ONU em Nova 
Iorque e na ex-Missão da ONU 
no Haiti, Minustah. Parabéns!”, 
escreveu o perfil da ONU News 
nas redes sociais.

A ONU destacou em comu-
nicado que o brasileiro “traz 
para o cargo 35 anos de ex-
periência em resposta a crises, 
gerenciamento de conflitos e 
manutenção da paz”.

“Ele tem experiência ope-
racional e estratégica, bem 
como experiência diplomáti-
ca”, acrescentou.

Gomes é bacharel em Direito 
pela Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG) e mestre 
em Ciências Militares e Direito 
pela Escola de Estado-Maior 
do Exército Brasileiro (ECEME). 
Ele fala inglês, francês, portu-
guês e espanhol.

Em entrevista à ONU News, 
o general disse que recebeu 
a notícia da nomeação “com 
muita satisfação” e disse que 
terá como foco a proteção da 
população congolesa.

General brasileiro Ulisses de Mesquita Gomes foi indicado para comandar missão da ONU na República Democrática do Congo

Ele será responsável por lide-
rar os cerca de 14 mil soldados 
da força de paz Monusco – 
uma das maiores operações 
da ONU no mundo.

O novo cargo de Gomes já foi 
ocupado, entre 2013 e 2015, 
pelo general brasileiro Carlos 
Alberto dos Santos Cruz.

Em entrevista recente à ONU 
News, Santos Cruz afirmou 
que a hora de apelos contra 
a violência já passou e o Con-
selho de Segurança deve agir 
com sanções e uso da força 
para a retirada dos rebeldes.

“Exige uma solução políti-
ca. E isso pode ser resolvido 
aplicando, imediatamente, o 
máximo de sanções possíveis 
sobre as lideranças irresponsá-
veis que conduzem esse mo-
vimento e que apoiam esses 

movimentos, sejam elas de 
qualquer nível”, declarou.

O anúncio da nomeação de 
Ulisses de Mesquita Gomes 
aconteceu horas após a em-
baixada do Brasil entrar para 
a lista de representações di-
plomáticas atacadas por ma-
nifestantes na capital Kinshasa.

O Itamaraty relatou que a 
bandeira brasileira foi retirada 
e levada pela multidão, mas 
o encarregado de negócios e 
os funcionários da embaixada 
não foram atingidos.

“Ao recordar o princípio 
básico da inviolabilidade das 
missões diplomáticas e a obri-
gação ativa de o país anfitrião 
garantir proteção ao pessoal 
da missão e a suas instalações, 
à luz do direito internacional, o 
Brasil confia em que o gover-

no congolês envidará todos 
os esforços para controlar a 
situação”, declarou o governo 
brasileiro.

O Brasil afirmou ter recebido 
com preocupação as notícias 
sobre o recrudescimento da 
violência no país, pediu aos 
atores envolvidos para reto-
marem o acordo de cessar-
-fogo e recomendou aos bra-
sileiros no país que evitem 
aglomerações.

O que está acontecendo 
na RD Congo?

Uma aliança rebelde reivin-
dicou a captura da maior cida-
de na região leste da República 
Democrática do Congo (RD 
Congo), que é rica em mine-
rais, nesta semana, superando 
tropas governamentais apoia-

das por forças de intervenção 
regionais e da ONU.

A tomada de Goma é mais 
um ganho territorial para a 
coalizão rebelde Alliance Fleu-
ve Congo (AFC), que inclui o 
grupo armado M23 – sancio-
nado pelos Estados Unidos e 
pela ONU.

É também uma rápida ex-
pansão da presença dos insur-
gentes no leste do país – de 
onde minerais raros cruciais 
para a produção de telefones e 
computadores são extraídos – 
e provavelmente piorará uma 
crise humanitária de longa 
data na região.

O governo congolês ainda 
não confirmou a tomada da 
cidade pelos rebeldes, mas 
reconhece sua presença no 
local, que é capital da província 

Israel diz que 8 reféns serão libertados 
de Gaza nesta quinta (30)

Israel divulgou as iden-
tidades de três reféns do 
Hamas que devem ser sol-
tos nesta quinta-feira (30) 
como parte do acordo de 
cessar-fogo. Além disso, 
o gabinete do primeiro-
-ministro israelense afir-
mou que cinco cidadãos 
tailandeses também serão 
libertados.

A libertação dos três re-
féns israelenses faz parte da 
primeira fase do acordo de 
cessar-fogo negociado em 
Doha, no Catar. Entretanto, 
os cidadãos tailandeses se-
rão soltos “fora da estrutu-
ra” que prevê a soltura de 
33 pessoas ao todo.

A lista de nomes entre-
gue pelo Hamas e recebida 
nesta quarta-feira (29) pe-
los mediadores de Catar e 
Egito inclui: Arbel Yehud, 
de 29 anos, Agam Berger, 
de 19 anos, e Gadi Moses, 
de 80 anos, ainda segundo 
o gabinete.

Os nomes dos cinco ci-
dadãos tailandeses não  

Governo Trump desiste de congelar 
subsídios e empréstimos federais

A Casa Branca revogou nesta 
quarta-feira (29) uma decisão 
que havia congelado trilhões 
de dólares em subsídios e em-
préstimos federais.

O diretor interino do Escri-
tório de Gestão e Orçamento 
do governo dos EUA enviou 
uma notificação às agências 
federais informando que o 
memorando que congelava a 
ajuda havia sido “revogado”. 
“Se você tiver dúvidas sobre 

a implementação das ordens 
executivas do presidente, 
por favor, entre em contato 
com o advogado-geral da 
sua agência”, disse Matthew 
Vaeth na notificação.

A ordem inicial interrompeu 
o sistema que fornece assis-
tência médica a milhões de 
americanos de baixa renda, 
e deixou escolas, hospitais, 
organizações sem fins lucra-
tivos, empresas de pesquisa 

ACORDO

foram divulgados.

Primeira-fase do cessar-
-fogo em Gaza

Um total de 33 reféns is-
raelenses capturados pelo 
Hamas e outros grupos ar-
mados nos ataques de 7 de 
outubro de 2023 devem ser 
libertados na primeira fase 

Tanques israelenses perto da fronteira com a Faixa de Gaza

e agências de aplicação da 
lei sem entender se haviam 
perdido apoio financeiro do 
governo federal.

Nesta terça-feira (28), uma 
juíza federal suspendeu a or-
dem em resposta a uma ação 
judicial movida por uma enti-
dade que argumentou que a 
decisão violava a Constituição 
americana e uma lei que regula 
como as ordens executivas de-
vem ser implementadas.

EUA

O presidente dos Estados Unidos, Donald Trump
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do acordo de cessar-fogo.
Dessas pessoas, oito es-

tão mortas, disse o porta-
-voz do governo israelense 
David Mencer na segunda-
-feira (27).

Israel também libertará 
quase 2 mil prisioneiros pa-
lestinos na primeira parte 
do acordo.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

oriental de Kivu do Norte.
Além disso, a RD Congo 

anunciou no domingo (27) que 
cortou relações diplomáticas 
com a Ruanda e chamou de 
volta sua equipe diplomática 
do país. A nação vizinha é acu-
sada de equipar os rebeldes 
com armas e combatentes.

Um porta-voz do governo 
de Ruanda não negou nem 
confirmou o apoio do país ao 
grupo armado M23 quando 
questionado.

Enquanto isso, mais de 12 
soldados estrangeiros de 
forças de paz, bem como o 
governador militar da provín-
cia de Kivu do Norte, foram 
mortos nos últimos dias ten-
tando afastar os insurgentes, 
enquanto milhares de mora-
dores fogem da região.
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Amazonas Filarmônica e Orquestra de Câmara do 
Amazonas ganham destaque em publicação nacional

Com tanta diversidade e inovação, 2024 
foi, sem dúvida, um marco na história 
das orquestras do Amazonas

DIVULGAÇÃO
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Em Janeiro, o estrategista empresarial Mar-
celo Salum, participou pelo sétimo ano con-
secutivo da NRF: Retail’s Big Show, em Nova 
York, nos Estados Unidos, que é considerado 
o maior evento de varejo a nível global.

É DE GRANDE PORTE

A Cultura do Amazonas 
ganhou as páginas 
da edição de janeiro 
da revista “Concer-

to”, a mais importante publi-
cação nacional especializada 
em música clássica e erudita. 
O destaque foi para as ações 
que o Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa, realizou ao longo do 
ano de 2024, tendo o maes-
tro Marcelo de Jesus como 
personagem central.

A matéria faz parte da edi-
ção na qual a revista “Con-
certo” faz uma retrospectiva 
do cenário nacional da mú-
sica clássica e erudita e dá 
destaque às apresentações 
da consagrada Amazonas Fi-
larmônica (AF), juntamente 
com a Orquestra de Câmara 
do Amazonas (OCA), que fi-
zeram do ano um verdadeiro 
sucesso, com apresentações 
e grandes performances 
para a música de concerto 

no Amazonas.
A publicação passeia pela 

qualidade e diversidade das 
orquestras mantidas pelo 
Governo do Amazonas, che-
gando à direção artística as-
sumida pelo maestro titular 
da Orquestra de Câmara do 
Amazonas, Marcelo de Jesus, 
que também é maestro ad-
junto da Amazonas Filarmô-
nica e consultor artístico da 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa do Amazonas.

Em um convite aos amantes 

do gênero, a revista lista os 
grandes destaques apresen-
tados no Amazonas em 2024, 
como a fabulosa 9ª Sinfonia 
de Beethoven e a marcante 
cantata cênica Carmina Bu-
rana, ambos com o Teatro 
Amazonas completamente 
lotado em todas as sessões.

“O ano de 2024 foi um 
período intenso e funda-
mental para a consolidação 
da Amazonas Filarmônica e 
da OCA junto aos seus públi-
cos. Além de contarmos com 

nosso público fiel e apaixo-
nado, que prestigia os con-
certos semanais às quintas-
-feiras no Teatro Amazonas”, 
afirmou o maestro. 

“Tivemos a alegria de alcan-
çar novas audiências, com as 
quais também criamos fortes 
laços”, declarou Marcelo de 
Jesus, destacando a come-
moração dos 10 anos da Série 
Encontro das Águas e o suces-
so do projeto de Concertos 
Didáticos em escolas, que são 
iniciativas que ampliaram ain-

da mais o impacto e conexão 
com a comunidade.

Democratização e diver-
sidade

Ao longo do ano, a Ama-
zonas Filarmônica realizou 
53 concertos, enquanto a 
Orquestra de Câmara do 
Amazonas subiu ao palco 
29 vezes, totalizando 82 apre-
sentações dentro das tempo-
radas regulares de concertos, 
balés e da Série Encontro das 
Águas. Isso sem contar as 20 

apresentações do musical de 
Nata,l Pedro e Paula, de Tim 
Rescala, que teve a missão de 
levar o espírito natalino gra-
tuitamente ao público, em 
uma ação de democratizar o 
acesso à cultura promovida 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa.

Para a OCA, o ano de 2024 
foi igualmente marcante, 
com parcerias memoráveis, 
como as colaborações com 
o Corpo de Dança do Ama-
zonas, o Balé Folclórico do 
Amazonas e até com grandes 
nomes de artistas da música 
local, como David Assayag e 
Márcia Siqueira.

Entre as mais marcantes, 
destacam-se as apresen-
tações no TEDx Amazônia, 
o espetáculo “Amazonas, 
Amazônia, Brasil”, com Ma-
ria Gadú, e a performance 
com Fafá de Belém no lan-
çamento do voo da TAP 
Manaus-Lisboa.

Com tanta diversidade e 
inovação, 2024 foi, sem dú-
vida, um marco na história 
das orquestras do Amazo-
nas, mostrando que a música, 
além de arte, é uma forma 
de conexão cultural e social. 
Essa temporada reafirmou o 
compromisso da Amazonas 
Filarmônica e da OCA com a 
democratização da música e 
a valorização da diversidade 
cultural e social.

JANTAR SURPRESA

A empresária Geyna Brelaz festejou mais 
um ciclo de vida ao lado do seu esposo e 
também empresário Valdo Garcia. Os ami-
gos e funcionários também lhe  parabeni-
zaram com bençãos de Deus e muita saúde.

OS PARABÉNS DELA

Tenente-Coronel Susan Kelly, chefe do GAP-
-MN e Tenente-Coronel Carla Pisete, Prefei-
ta da Aeronáutica de Manaus, assumem a 
chefia de organizações da FAB em Manaus 
simultaneamente pela primeira vez na histó-
ria. Parabéns!

ELAS COMANDAM AGORA

O amigo Alberto Chã Filho ao lado do 
aniversariante do mês, Flavio Ricardo, 
que juntos festejaram com um belo jan-
tar surpresa na peixaria do Juvenal. Ele 
merece todos os bens do mundo!

O destaque foi para 
as ações que o Gover-
no do Amazonas, por 
meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e 
Economia Criativa, rea-
lizou ao longo do ano 
de 2024

Após passar uma temporada fabulosa no 
Rio de Janeiro, a querida Hebe Pereira está 
monstra do todo seu charme e elegância em 
Brasília, lá, ela está rodeada dos seus filhos 
e amigos.

AGORA É BSB

FÉRIAS INTERNACIONAIS

Fábio César é o vovô mais coruja que o seu 
neto Joaquim Wesley já teve. O avô festeja 
os 3 meses de vida do seu único neto que-
rido e amado.

VOVÔ CORUJA

No último sábado (25), aconteceu o tradicio-
nal ensaio técnico de rua da escola de sam-
ba Aparecida, e os foliões Pricilla Conegun-
des, Kaká Amazonas, Cristina Freire, Priscila 
Ferreira e Márcio Batera sambaram na escola 
verde e branca do Centro.

CARNAVAL DA APARECIDA

Heloísa Pinheiro partiu rumo aos Esta-
dos Unidos para tirar boas férias com a 
família, o clima maravilhoso de frio vai 
ser sua boa companhia por uns tempos. 
Abraços, querida!
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Esportes

Veja comparação dos 
salários de Neymar 
no Santos e futebol 
internacional

Revelado pelo Santos, 
Neymar voltará ao clu-
be após um intervalo de 
12 anos. No período, o 

jogador passou pelo Barcelo-
na, PSG e Al-Hilal. Foi tempo 
suficiente para acumular uma 
fortuna estimada em 1 bilhão 
de dólares, cerca de R$ 6 bi-
lhões, segundo o site Sportico, 
especializado em transações 
esportivas.

Se comparados os salários 
do Al-Hilal e de uma possí-
vel nova passagem no Peixe, 
Neymar deixaria de receber 
6,6 milhões de euros mensais 
para 160 mil euros. Portanto, 
o brasileiro terá cerca de 2,4% 
no Santos em comparação 
com salário no clube saudita. 
Uma queda de 97,6%.

O presidente do Santos 
anunciou o retorno de Ney-
mar ao futebol brasileiro nesta 
terça-feira (28).

Santos e o holerite cres-
cente

Na base do Peixe, em 2004, 
os vencimentos do jogador 
correspondiam a pouco mais 
de três salários mínimos da 
época: R$ 850. Elevado ao 
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Hamilton sofre acidente com a 
Ferrari durante teste em Barcelona

Brasil é eliminado pela Dinamarca 
nas quartas do Mundial de Handebol

DIVULGAÇÃO
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Hamilton deve voltar à 
pista nesta quinta Brasil na última partida contra a Espanha 

Lewis Hamilton sofreu 
um acidente na manhã 
desta quarta-feira, 29, en-
quanto pilotava a Ferrari 
no segundo dia de testes 
no Circuito da Catalu-
nha, em Montmeló, perto  
de Barcelona.

O heptacampeão saiu 
do carro sozinho e sem 
ferimentos, após bater 
em uma barreira de pro-
teção no setor final do 
circuito. Já o carro teve 
danos na suspensão e 
em partes aerodinâmicas, 
sendo levado para os bo-
xes de guincho. A equipe 
irá analisar a telemetria 
para entender o que cau-
sou a escapada de pista  

O Brasil lutou até o fim, mas 
foi derrotado pela Dinamarca 
nas quartas de final do Mundial 
de Handebol Masculino 2025, 
nesta quarta-feira (29). A parti-
da terminou com placar de 33 
a 21 para os dinamarqueses, 
que avançaram às semifinais.

Apesar do revés, a seleção 
brasileira fez história ao al-
cançar as quartas de final pela 
primeira vez. A campanha no 
torneio foi marcada por cinco 
vitórias em sete jogos, incluin-
do triunfos sobre potências 
do handebol como Noruega, 
Suécia e Espanha. Esses resul-
tados já haviam garantido ao 
Brasil sua melhor participa-
ção em Mundiais, superando 
o nono lugar obtido em 2019.

Como foi o jogo
Primeiro tempo
O Brasil começou a partida 

enfrentando dificuldades con-
tra a forte defesa dinamarque-
sa, que pressionou o ataque 
brasileiro com uma marcação 
alta na linha dos nove metros. 
Logo aos 53 segundos, Petrus 
recebeu uma falta de dois 
minutos, deixando a equipe 
em desvantagem numérica. 
Mesmo assim, Rudolph abriu 
o placar para os brasileiros aos 
cinco minutos.

A Dinamarca aproveitou os 
erros ofensivos do Brasil e 
impôs um ritmo intenso, utili-
zando contra-ataques rápidos 
e roubando bolas em tentati-
vas frustradas de passe. Aos 
12 minutos, os dinamarqueses 
já tinham uma vantagem de 
seis gols.

FÓRMULA 1 MUNDIAL DE HANDEBOL MASCULINO 2025

do britânico.
Hamilton deve voltar 

à pista nesta quinta, 30, 
para dar continuidade aos 
testes programados pela 
Ferrari. Carro da tempo-
rada de 2023, o SF-23 foi 
escolhido pela escuderia 
italiana por ser o mais re-
cente dentro do regula-
mento da Fórmula 1, que 
permite que os times uti-
lizem modelos de até três 
temporadas atrás para 
testes não oficiais.

Após estrear ao volan-
te da Ferrari na semana 
passada, em um evento 
mais de apresentação em 
Fiorano, circuito privado 
da equipe em Maranello, 

Apesar do domínio europeu, 
o goleiro brasileiro brilhou ao 
impedir finalizações do arti-
lheiro e melhor jogador do 
mundo, Mathias Gidsel.

Nos minutos finais do pri-
meiro tempo, o Brasil reagiu 
com jogadas pelos pontas e 
o talento de Vinícios Carva-
lho (Panda), que conseguiu 
diminuir a diferença no placar. 
Além disso, a equipe ado-
tou uma marcação indivi-
dual sobre Gidsel, limitando  
sua atuação.

A primeira etapa terminou 
com a Dinamarca liderando 
por 15 a 12.

Segundo tempo
O Brasil voltou para a se-

gunda etapa com dificuldades 
defensivas e erros de atenção. 
A Dinamarca aproveitou a fra-
gilidade brasileira na linha dos 
seis metros para ampliar a 
vantagem, explorando joga-
das de um contra um.

Mesmo assim, Panda con-

Salário de Neymar no Santos equivalerá 
a 2% do que recebia no Al-Hilal

time profissional, o menino 
Ney faturou R$ 20 mil em 
2008 e chegou aos R$ 300 mil 
mensais no ano de sua saída 
do futebol brasileiro, em 2013.

Estes valores excluem bônus 
e demais direitos que, se so-
mados, podem ultrapassar R$ 
1,5 milhão ao mês ao somar, 
por exemplo, os direitos de 
imagem do atleta.

Barcelona e PSG com cifras 
milionárias

A contratação do astro no 
Barcelona foi cercada de pom-
pa e, posteriormente, um pro-
cesso judicial com acusação de 
corrupção. O Barcelona afir-
mou que pagou 57,1 milhões 
de euros pela contratação do 
brasileiro, cerca de R$ 348 
milhões na cotação atual.

Porém, uma acusação na jus-
tiça espanhola afirmou que o 
valor superou os 83 milhões de 
euros. Denunciados, Neymar 
Jr., os pais do atleta e presi-
dentes à época do Santos e 
Barcelona foram inocentados.

Entre 2013 e 2017, o salário 
do jogador na Espanha, sem 
bônus e direitos agregados, 
variou entre 10 e 12 milhões 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

de euros por temporada, ou 
seja, mais de R$ 73 milhões 
na cotação atual.

Em uma das contratações 
mais caras do futebol, Neymar 
deixou o futebol espanhol e foi 
para o PSG, em 2017, com o 
custo de 222 milhões de euros. 
No auge, o clube francês pagou 
40 milhões de euros ao atleta 
por temporada.

Neymar comemora gol pelo Santos em 2011

Ricardo Saibun/ Santos
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na Itália, Hamilton deve 
permanecer na Espanha 
durante o fim de sema-
na. Ele está escalado para 
participar dos testes de 
pneus da Pirelli em 4 e 5 
de fevereiro, também no 
circuito de Montmeló.

Depois dos treinos par-
ticulares, todas as equipes 
partem para o Bahrein, 
onde realizam os testes 
de pré-temporada no cir-
cuito de Sakhir de 26 a 
28 de fevereiro. O GP da 
Austrália, em 16 março, 
inaugura o calendário de 
provas da F1, e o BandS-
ports terá cobertura com-
pleta das atividades para 
a primeira prova do ano.

tinuou sendo um dos desta-
ques ofensivos, convertendo 
ataques importantes. Porém, 
após mais uma falta de dois 
minutos, os dinamarqueses 
souberam utilizar a superio-
ridade numérica e abriram 
vantagem de seis gols aos 
nove minutos.

O confronto seguiu com 
estilos de jogo distintos: en-
quanto a Dinamarca aposta-
va na velocidade no ataque 
e transição rápida, o Brasil 
trabalhava mais suas joga-
das, buscando cruzamentos 
e movimentação ofensiva. No 
entanto, a eficiência dinamar-
quesa foi determinante.

Aos 16 minutos, a van-
tagem dos europeus subiu 
para nove gols, e o Brasil 
ficou 10 minutos sem mar-
car, esbarrando na atuação 
do goleiro adversário, um 
dos destaques da partida. 
Faltando 10 minutos para o 
fim, o placar já mostrava 31 
a 18 para a Dinamarca.

Auge financeiro no Al-Hilal
Entre salário, luvas e acordos, 

Neymar tinha em contrato a 
previsão do pagamento de 320 
milhões de euros em dois anos 
de contrato com o clube saudita. 
Ou seja, poderia ganhar mais de 
R$ 1,8 bilhões.

Somente o salário do brasilei-
ro estava avaliado em 80 milhões 
por temporada. O dobro do que 
recebia no PSG.

Porém, após uma lesão, um 
gol e sete jogos, Neymar deixou 
o Al-Hilal.

Como o Santos pagará Ney-
mar em 2025?

A realidade no Brasil é dife-
rente. Segundo apuração do 
jornalista Gabriel Teles, da 
CNN Brasil, os vencimentos 
mensais de Neymar podem 
chegar aos R$ 6 milhões. Este 
seria o maior rendimento do 
futebol brasileiro.

O Peixa pagaria R$ 1 milhão 
referente ao salário e o valor 
poderia ser multiplicado por seis 
com a anexação de rendimen-
tos, como os 90% dos direitos 
de imagem, que não ficariam 
para o clube, mas para o jogador.

Como a previsão é de um 
contrato de seis meses, Neymar 
poderia ganhar R$ 36 milhões 
de reais por meia temporada. 
Seriam 5,9 milhões de euros.

A engenharia financeira seria 
semelhante à feita pelo Santos 
na primeira passagem do ata-
cante há mais de uma década.
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F.A.U Indústria e Comércio de Bebidas Ltda - “Battuta 
Chopp”, torna público que recebeu do IPAAM, a Outorga de 
Uso do Recurso Hídrico n.° 026/2025, que autoriza a Cap-
tação de água subterrânea por poço tubular, localizada na 
Av. do Turismo, s/n’, Tarumã, nas coordenadas geográficas: 
03°03’08,208”S e 60°04’46,602”W, Manaus -AM, com vali-
dade de 05 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009


